

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUÉBEC

---

Les peines du purgatoire

---

Les principales peines du purgatoire sont la privation de Dieu et le supplice du feu, le même, dit St Thomas, que celui de l'enfer.

“ Je vis, dit sainte Brigitte, s'ouvrir devant moi un lieu sombre et formidable, et il y apparut une fournaise ardente. *Au-dessus de la fournaise*, l'âme dont j'avais entendu le jugement : elle était revêtue comme d'un corps, les pieds attachés à la fournaise. Or, la flamme montait vers elle avec une force terrible, de sorte que ses pores semblaient des veines ouvertes d'où jaillissaient le feu : de ses mains tendues violemment vers les pieds, décollait une poix ardente : l'aspect de sa peau était d'une laideur repoussante et il s'en exhalait une puanteur repoussante. Et j'entendis crier cinq fois : malheur ! et un déluge de larmes accompagnait ces cris.

Alors l'ange me dit : Cette fournaise est l'enfer. *Au dessus de la fournaise est la plus grande peine du purgatoire*. L'âme que vous y voyez souffrir les ardeurs d'un feu dévorant, et en même temps les rigueurs d'un froid extrême. Elle est plongée dans des ténèbres profondes, assourdie par d'effroyables clameurs, dévorée de soif et de faim, couverte de honte et de confusion, épouvantée par d'horribles images de démons.”

Semblables supplices doivent suffire pour nous inspirer une extrême compassion des âmes qui les endurent, nous engager à prier pour elles, et nous faire travailler à les éviter.

---